

Desacuerdo sobre uso armas atómicas en ONU

Ginebra, septiembre 7 (AP). Una conferencia de las Naciones Unidas convocada para la revisión del tratado de no proliferación de armas nucleares terminó hoy con desacuerdos entre los delegados de 75 países, que se escancaron en cuanto a cómo fortalecer el sistema de control del tratado firmado hace 10 años.

La acusación del Tercer Mundo a los países depositarios del tratado de 1970 —Estados Unidos, la Unión Soviética y Gran Bretaña—, de no haber cumplido con sus compromisos del acuerdo para tomar medidas efectivas hacia el desarme, fue el punto central del debate y de la sesión final.

La reunión, que duró cuatro semanas, terminó sin lograr su objetivo principal que era dar una "declaración final" acerca del buen funcionamiento y aplicación

del tratado y hacer recomendaciones acerca de cómo fortalecerlo y aumentar su atractivo para los países que no se han adherido a él. Un total de 114 naciones han ratificado el tratado. Entre los que no lo ha ratificado aún se cuentan tres "potencias nucleares": Francia, China e India, que ha hecho estallar un artefacto que calificó como "pacífico".

Sri Lanka, al hablar en nombre del llamado grupo de los 77 del Tercer Mundo, dijo en la sesión final que aunque el tratado controló efectivamente la "proliferación horizontal" de armas nucleares, hasta ahora, he hecho poco para evitar la proliferación "vertical", es decir la fabricación de armas por las principales potencias nucleares.

—Pasa a la página 23—

Avanzado satélite meteorológico lanzará los E.U.A.

Washington, septiembre 7 (UPI). Estados Unidos planea lanzar el martes un avanzado satélite meteorológico provisto de un nuevo instrumento que dará datos más exactos a los meteorólogos sobre la trayectoria futura de los huracanes.

La nave de la administración nacional oceánica y atmosférica será colocada en órbita estacionaria sobre el Océano Pacífico oriental, donde podrá observar el tiempo de Estados Unidos y de los

—Pasa a la página 9—



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

ACUSADO. Bolonia, Italia, septiembre 7 (AP). Marco Affatigato, acusado de haber participado en el atentado dinamitero el 2 de agosto contra la estación ferroviaria de Bolonia, era desembarcado hoy de un avión militar estraditado desde Francia.

Detienen jefe de guerrilla en Perú

Lima, 7 Sept. (AP). Un presunto cabecilla del comando maoísta "Sendero Luminoso", según las autoridades, responsable de una veintena de atentados terroristas, fue capturado por la policía en la ciudad andina de Ayacucho, se informó hoy aquí.

El arresto del dirigente de "Sendero Luminoso", una organización que declaró el inicio de la guerra popular en el Perú, fue confirmado por la po-

—Pasa a la página 23—



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

REUNION. Teherán, septiembre 7 (AP). El nuevo primer ministro iraní Mohammed Ali Rajai (de recha), era saludado por un admirador al llegar a una reunión religiosa.



PASAPORTES. Miami, Florida, Estados Unidos, septiembre 7 (AP). El director a cargo de la oficina de la FBI en Miami muestra los pasaportes nicaragüenses de tres cubanos que entraron a los Estados Unidos haciéndose pasar por tripulantes de un avión. Los tres fueron detenidos.

Pdte. Lucas condena a comunistas de América

Guatemala, Sept. 7 (Latin). El presidente Romeo Lucas García acusó hoy a los gobiernos comunistas de América de tratar de alterar el orden en Guatemala y advirtió que está dispuesto a utilizar al ejército para terminar con la violencia que sangra al país.

Lucas García habló durante una concentración que en apoyo de su gobierno se realizó esta mañana en la plaza central de Guatemala, frente al palacio nacional.

"Guatemala no será presa de los comunistas" dijo el mandatario, quien señaló a Cuba y a Nicaragua, como gestores de la intranquilidad en que se ha querido someter a Guatemala.

La concentración reunió a unos 300.000 personas, según cálculos oficiales, y se llevó a cabo sin incidentes.

Lucas García dijo que el pueblo y el gobierno de Guatemala están dispuestos a mantener la democracia y que los enemigos que llenan de luto los hogares guatemaltecos no podrán actuar, ya que las fuerzas de seguridad están en capacidad de controlarlos para evitar que subviertan el orden.

El presidente se refirió a los continuos actos de violencia como el del viernes, en que murieron seis personas al estallar una carga de dinamita frente a la casa de gobierno.

"Eso no volverá a suceder."

—Pasa a la página 19—

Dirigentes sindicales critican Pdte. Carter

Washington, Sept. 7 (UPI). Los dirigentes sindicalistas criticaron al presidente Jimmy Carter durante tanto tiempo por la inflación y el desempleo que ahora tienen problemas para convencer a los trabajadores de que deben apoyar al candidato demócrata.

El jueves Carter obtuvo el apoyo de la Central Sindical AFL-CIO (Federación Nortamericana del Trabajo y Congreso de Organización Industriales) con 13.6 millones de miembros, pero los dirigentes del trabajo organizado saben que ahora tienen mucho trabajo por delante, a fin de traducir eso en votos en las elecciones del 4 de noviembre.

Albert Shanker, presidente de la Federación Nortamericana de Maestros, destacó el problema cuando intentó hablar

con humor en favor del apoyo a Carter.

Shanker, quien fuera partidario del senador Edward Kennedy para la nominación demócrata había atacado agudamente la política de Carter, especialmente su decisión de crear un departamento de educación separado.

Me levantó para rescindir de todas las declaraciones negativas que hice en el pasado, declaró el jueves provocando grandes carcajadas de los líderes de los 104 gremios del AFL-CIO que se habían reunido para dar su apoyo a Carter.

La resolución que aprobaron estableció una campaña para dar una inscripción masiva de votantes y ayuda financiera para la boleta demócrata, también promete dar todo el

—Pasa a la página 19—

Subversión no pone en el peligro a Colombia

Bogotá, septiembre 7 (AP). El presidente Julio César Turbay Ayala declaró que Colombia "atravesaba una situación delicada" de orden público debido al aumento de la actividad guerrillera, pero aseguró que los grupos subversivos no ponen en peligro la estabilidad del Estado.

Por su parte, el general Luis Rodríguez, comandante de la Séptima Briga-

da del ejército, dijo que la operación contra las guerrillas continuará en una vasta zona del oeste del país hasta eliminar un importante reducto guerrillero.

"No podemos seguir permitiendo un país comunista e independiente dentro de Colombia", dijo el general Rodríguez, al señalar que los guerrilleros han montado en la zo-

—Pasa a la página 19—

Fortalecerán iglesia católica en Polonia

Varsovia, Sept. 7 (UPI). El papel de la poderosa iglesia católica como principal fuerza opositora en Polonia, quedó claramente demostrado hoy cuando el victorioso líder de los huelguistas, Lech Walesa, se entrevistó con el cardenal primado, monseñor Stefan Wyszyński, y le agradeció el apoyo que dio a la iglesia a la rebelión obrera.

El devotamente religioso Walesa de 37 años, asistió a las 8:00 a.m. a una misa que ofició el cardenal en su capilla privada y seguidamente se entrevistó con el prelado en lo que fuentes ecle-

siásticas describieron como una audiencia privada. Añadieron que Walesa había resultado agradecer al cardenal el apoyo que la iglesia dio durante las largas semanas de huelgas y protestas que condujeron a la formación de sindicatos libres, y a la expulsión del jefe del partido, Edward Gierek.

Fuentes eclesiásticas expresaron que la entrevista fue por iniciativa de monseñor Wyszyński, quien invitó a Walesa a desayunarse en su palacio de Varsovia, posteriormente el dirigente obrero regresó a Gdansk.

AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA



SOLDADOS IRANIES. Teherán, Irán, septiembre 7 (AP). Dos soldados iraníes recientemente tomaban posiciones en la frontera con Irak. Los dos países mantienen choques ar-

mados en esa frontera lo que ha obligado a que muchos iraníes busquen refugio en Irak al protestar contra el gobierno de Ayatollah Khomeini.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 52)